

DÍA DE LA SUBESPECIALIDAD: ACTUALIZACIÓN DE PRIMER NIVEL

Superficie Ocular y Córnea

(Miércoles, 21 de septiembre; 12:15-14:15 h.)

MODERADA por la Dra. Paz Rodríguez Ausín y el Dr. Alberto Villarrubia Cuadrado, se dividió en dos mesas. En la primera, se trató sobre las 'novedades en superficie ocular y en sistemas diagnósticos de la córnea'. Contó con exposiciones de la Dra. Naon Kim Yeon («Manifestaciones corneales de la blefaritis por Demodex»); la Dra. Mayte Ariño («Estado actual de los «tratamientos con luz pulsada -IPL-»); el Dr. David Díaz Valle («Experiencia con el colirio de insulina para el tratamiento de los defectos epiteliales persistentes y las úlceras neurotróficas»); el Dr. Nicolás López Ferrando («Nuevos mapas e índices topográficos para el diagnóstico de ectasias corneales»); y la Dra. Paz Rodríguez Ausín («Fundamentos y aplicaciones de los mapas epiteliales»).

La segunda mesa se enfocó en 'Novedades en cirugía corneal'. En ella hablaron: el Dr. Antonio Cano («Utilidad del OCT intraoperatorio en la cirugía de segmento anterior»); el Dr. Nicolás Alejandro («Actualización en Cross linking»); el Dr. Alberto Villarrubia («Indicaciones, técnica quirúrgica y resultados de la técnica DSO para el tratamiento de la Distrofia Endotelial de Fuchs»); el Dr. Javier Celis («Cirugía corneal en pacientes con síndrome de Down»); y el Dr. Juan Álvarez de Toledo («La córnea en tiempos de Covid»).



Catarata y Cirugía Refractiva

(Miércoles 21 de septiembre; 12:15-14:15 h.)

BAJO la moderación de los Dres. José F Alfonso Sánchez y Fernando González del Valle se estructuró en torno a dos Mesas. La primera, bajo el lema 'Actualización', permitió abordar los siguientes temas: «Retos en cirugía del cristalino» (Dr. Javier Mendicute); «Motivos de lentesectomía precoz» (Prof. Luis Fdez.-Vega); «Fijación de lentes a esclera» (Dres. Victoria De Rojas y Francisco Poyales); «Terapéutica intravítrea y catarata» (Dres. Ramón Lorente y José A. Gegúndez); y «Cirugía del iris» (Dr. Juan P. Álvarez de Toledo). Estuvieron acompañados por comentarios de los Dres. Ramón Ruiz Mesa, Humberto Carreras, Cristina Peris, Joaquín Fernández, José A. Cristóbal Bescós y Laureano Alvarez-Rementería Capelo.

Bajo el título de 'Controversias', en la segunda se incidió en: «Selección de lentes»; «Estrategia incisional en astigmatismo»; «Manejo del saco capsular»; «Técnica quirúrgica en cataratas extremas»; «Lentes de apoyo en surco ciliar»; Estrategia refractiva en queratotomía radial»; y «Corrección refractiva post-trasplante». Los comentaron los Dres. Rafael I. Barraquer Compte, Fernando Llovet Osuna, Federico Alonso Aliste, Fernando Soler, Margarita Cabanás y Javier Celis.



Sesión Prof. Julián García Glaucoma

(Miércoles, 21 de septiembre; 16:00'18:00 h.)



LA sesión sobre Glaucoma que lleva el nombre del Prof. Julián García Sánchez se centró en 'Actualización y claves del éxito', estando moderada por el Dr. Alfredo Mannelli y la Prof.^a M.^a Paz Villegas Pérez. Contó con ponencias de los Dres. José Javier García Medina, Pedro Pablo Rodríguez Calvo, Francisco Javier Goñi Foncillas, M.^a Pilar Bambo Rubio, Javier Benítez del Castillo, Elena Millá Griñó, M.^a Isabel Canut Jordana, Cosme Lavin Dapena, Lucía Perucho González y Susana Duch Tuesta, así como de los Profs. Miguel Ángel Teus Guezala y Prof. Francisco José Muñoz Negrete.

En la sesión se abordaron cuestiones relativas al sobrediagnóstico y sobretratamiento del glaucoma, las técnicas indispensables para su diagnóstico y seguimiento, el tratamiento médico actual y las perspectivas futuras, los distintos tratamientos con láser o quirúrgicos y cómo manejar el fracaso quirúrgico.

DÍA DE LA SUBESPECIALIDAD: ACTUALIZACIÓN DE PRIMER NIVEL

Retina

(Miércoles, 21 de septiembre; 16:00'18:00 h.)

CON un enfoque eminentemente práctico, se desarrolló en dos bloques, de una hora cada uno; el primero puso el foco en Retina Quirúrgica y el segundo en Retina Médica. Así, el Doctor Alvaro Fernández-Vega moderó un panel de Retina Quirúrgica, donde los Doctores José García Arumí, Marta Suárez de Figueroa, Luis Arias y Jeroni Nadal presentaron casos clínicos quirúrgicos, debatidos junto con los Doctores Francisco Cabrera, Félix Armadá, Miguel Ruiz Miguel, Juan Manuel Cubero y Marta Suárez Leoz.

Por su parte, el Doctor Roberto Gallego Pinazo moderó un panel de Imagenología y Retina Médica, en el que se abordaron las principales novedades de tratamiento para la DMAE atrófica y neovascular, así como para el edema macular diabético. Los Doctores Javier Montero, Maribel López Gálvez, Maximino Abrales y José Juan Escobar avanzaron el futuro inmediato al respecto, dando paso a un debate junto a los Doctores Pilar Calvo, Rosa Dolz, Pedro Fernández Avellaneda, Laura Sararols y Erika Vázquez.

De esta forma, como se apuntó en las conclusiones, se intentó ayudar al oftalmólogo a entender y conocer cómo va a cambiar, en el futuro inmediato, el diagnóstico y tratamiento de los pacientes con enfermedades de la retina, y con ello optimizar los resultados visuales de patologías que suponen una gran amenaza para la función visual.



Estrabología y Neurooftalmología

(Sábado, 24 de septiembre; 09:30-11:30 h.)

BAJO la moderación de los Dres. Jesús Barrio Barrio y Alicia Galán Terraza, constó de 8 ponencias que permitieron una revisión y actualización de conocimientos sobre la materia.

En concreto, contó con intervenciones de: Dr. Jesus Barrio («Anatomofisiología del control supranuclear de los movimientos oculares»); Dra. Noemí Roselló («Parálisis de la mirada horizontal»); Dra. Alicia Galán («Parálisis de la mirada vertical»); Dra. Pilar Merino («Parálisis, restricción o misinervación»); Dra. Mar González Manrique («Nistagmus idiopático versus nistagmus neurológico»); Dr. Rafael Alcubierre («¿Cuándo pedir pruebas de imagen en una alteración oculomotora?»); Dra. Susana Noval («Estrabismo agudo en un niño»); y Dra. Lorena Castillo («La exploración del párpado y la pupila en el contexto de un déficit de ducción»).



Uveítis

(Sábado, 24 de septiembre; 09:30-11:30 h.)

UN total de 3 Mesas de Discusión, la tercera de ellas de Casos Clínicos, configuró la sesión sobre Uveítis, moderada por los Dres. Esther Carreño Salas y Julio José González López.

En la primera Mesa, los Doctores Gerard Espinosa y Laia Jaumandreu Urquijo hicieron repastos sobre inmunología y glaucoma para especialistas en uveítis; a continuación, los Doctores Alex Fonollosa Calduch, María Teresa Sainz de la Maza y Jordi Monés i Carilla discutieron sobre nuevas entidades clínicas.

Seguidamente, los Doctores Jesús Díaz Cascajosa, José María Hererras Cantalapiedra, Alfredo Adán Civera y Javier Zarranz Ventura profundizaron en novedades terapéuticas.

Finalmente, hubo una mesa de Casos Clínicos, bajo el tema: «No es uveítis todo lo que parece. Patología retiniana que simula uveítis», a cargo de los Dres. Esther Carreño Salas y Julio González López.

